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"الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة" تصدر نحو 3 ملايين تصريح 
أمني في عام 2022

"دبي البحرية" تستعرض أفضل ضوابط 
وممارسات استخدام وسائل الترفيه البحري

معرض دبي العالمي للقوارب 2023

اليوم العالمي للمرأة

اللبؤة التي تبنت غزالًا

“Ports, Customs and Free Zone” issues around 3 Million 
Security Passes during 2022
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“Dubai Maritime” Showcases the best practices 
and safety guidelines for leisure marine

Dubai International Boat Show 2023

International Women's Day

The lioness that adopted a deer

"A man's appreciation for a women demonstrates his virility, decency and politeness. 
And society's appreciation for women reflects its civilisation and lofty culture. The world's 

appreciation for women reflects its progress, prosperity and stability."

"تقدير الرجل للمرأة يعبر عن مروءته وذوقه وأدبه .. وتقدير المجتمع للمرأة يعبر عن تحضر المجتمع وعلو 
ثقافته .. وتقدير العالم للمرأة يعبر عن تطور هذا العالم وازدهاره واستقراره .. تقدير المرأة هو المقياس 

لتطور الإنسانية."
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صاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم 
نائب رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي رعاه الله

His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum 
Vice President and Prime Minister of the UAE and Ruler of Dubai
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The Security Department of the Ports, Customs and Free Zone Corporation issued about 
3 million security passes for individuals and companies to enter the ports and free zones 
supervised by the Corporation in the Emirate of Dubai during the year 2022, in accordance with 
the approved controls and pursuant to local and international standards to maintain security 
and stability in these areas, which observed the entry of about 18 million vehicles, an increase 
of 11% compared to 2021.

H.E. Sultan Ahmed bin Sulayem, Chairman of the Ports, Customs and Free Zone Corporation, 
explained that the PCFC Security Department is keen to implement a comprehensive and 
integrated security system in the field of security and safety regionally and globally to ensure 
the consolidation of security foundations and in line with best international practices and 
standards to face any emergencies or anticipated challenges. 

Bin Sulayem stressed that the Security Department of the Ports, Customs and Free Zone 
Corporation has enhanced the rapid response to emergencies and the high readiness of all 
individuals and work teams in their various specializations, indicating that these measures aim 
to ensure the highest levels of security and safety in the areas supervised by the Corporation 
and strict compliance with regulations and systems that enhance security in areas supervised 
by the PCFC during all week around the clock.

According to the official statistics issued by the Security Department on the achievements of 
the past year, the hairman of the Ports, Customs and Free Zone Corporation explained that 
the Corporation provides 28 security services, and the service of issuing security passes to 
enter ports and free zones ranked first in the list of services that received demand from the 
customers of the Security Department around the clock, as the number of security passes 
that were issued reached about 3 million passes during the year 2022, and the transactions 
also included other services such as the service of requesting security advisory services, the 
service of applying security standards listed in the International Code for Ship and Port Security 
(ISPS), and access control services via security gates, security training services, and security 
escort services for delegations, VIPs and high-value shipments.

Bin Sulayem indicated that the Corporation manages 22 gates distributed in 8 regions in the 
Emirate of Dubai, through which the movement of entry and exit to and from the ports and free 
zones supervised by the Corporation is tightly controlled, noting that these gates are reinforced 
with smart security technologies and a specialized and qualified security staff that includes 
more than 120 qualified security men to maintain the security and safety of ports and free zones 
around the clock.

In order to raise the highest level of alertness and readiness at the level of organizational units 
affiliated with the Corporation, the Security Department of the Corporation conducted 5 drills in 
cooperation with partners in this field. The Security Department works to improve the security 
level and keep abreast of changes and developments in this vital sector in line with the local and 
global security system in order to ensure the safety of the areas that fall under the supervision 
of the Corporation.

أصــدرت إدارة الأمــن بمؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة نحــو 3 ملاييــن تصريــح أمنــي للأفــراد 
والشــركات لدخــول الموانــئ والمناطــق الحــرة التــي تشــرف عليهــا المؤسســة فــي إمــارة دبــي خــال 
ــة للحفــاظ علــى الأمــن  ــة والدولي ــر المحلي عــام 2022، وذلــك وفقــاً للضوابــط المعتمــدة وإعمــالًا بالمعايي
والاســتقرار فــي هــذه المناطــق التــي شــهدت دخــول حوالــي 18 مليــون مركبــة بنســبة زيــادة بلغــت 11% 

ــة بعــام 2021. مقارن

وأوضــح ســعادة ســلطان أحمــد بــن ســليّم، رئيــس مؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة، 
أن إدارة الأمــن بالمؤسســة تحــرص علــى تطبيــق منظومــة أمنيــة شــاملة ومتكاملــة فــي مجــال الأمــن 
والأمــان إقليميــاً وعالميــاً بمــا يضمــن ترســيخ أســس الأمــن وبمــا يواكــب أفضــل الممارســات والمعاييــر 

ــة. ــات مرتقب ــة أو تحدي ــالات طارئ ــة ح ــة أي ــدة لمواجه ــة المعتم العالمي

وأكــد بــن ســليّم أن إدارة الأمــن بمؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة عــززت مــن الاســتجابة 
الســريعة للطــوارئ والجاهزيــة العاليــة لجميــع الأفــراد وفــرق العمــل بمختللــف تخصصاتهــم، مشــيراً إلــى 
أن تلــك الإجــراءات تســتهدف ضمــان أقصــى درجــات الأمــن والســامة فــي المناطــق التــي تشــرف عليهــا 
المؤسســة والامتثــال الصــارم للوائــح والأنظمــة التــي تعــزز الأمــن فــي المناطــق التــي تشــرف عليهــا 

المؤسســة علــى مــدار 24 ســاعة وطــوال أيــام الأســبوع.

ــح  ــي، أوض ــام الماضــــ ــازات الع ــن إنج ــن ع ــا إدارة الأمـــــ ــي أصدرته ــمية التــــ ــات الرس ــاً للإحصائيــــ ووفقـــ
رئيــس مؤسســــــة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة، بــأن المؤسســة تقــدم 28 خدمــة أمنيــــــة، وقــد 
تبــوأت خدمــة اســتخراج التصاريــح الأمنيــــــة لدخــول الموانــئ والمناطـــــــق الحــرة المرتبــة الأولــى فــي 
قائمــة الخدمــات التــــــي لاقــت إقبــالًا مــــــن متعاملــي إدارة الأمــن علــى مــدار الســاعة، حيــث وصـــــــل عــدد 
التصــــــاريح الأمنيــة التــي تــم إصدارهــا نحــو 3 ملاييــن تصريــح خــال العــام 2022، كمــا تضمنــت المعامــات 
خدمــات أخــرى مثــل خدمــة طلــب الخدمــات الاستشــارية الأمنيــة، وخدمــة تطبيــق المعاييــر الأمنيــة 
المدرجــة فــي المدونــة الدوليــة لأمــن الســفن والموانــئ )ISPS(، وخدمــات ضبــط الدخــول عبــر البوابــات، 
وخدمــات التدريــب الأمنــي، وخدمــات المرافقــة الأمنيــة للوفــود وكبــار الشــخصيات والشــحنات عاليــة 

ــة. القيم

وأشــار بــن ســليّم إلــى أن المؤسســة تديــر 22 بوابــة موزعــة علــى 8 مناطــق فــي إمــارة دبــي يتــم مــن خلالهــا 
ــا  ــرف عليه ــي تش ــرة الت ــق الح ــئ والمناط ــى الموان ــن وإل ــروج م ــول والخ ــة الدخ ــى حرك ــة عل ــكام الرقاب إح
ــل  ــص ومؤه ــي متخص ــم أمن ــة وبطاق ــة ذكي ــات أمني ــززة بتقني ــات مع ــك البواب ــاً أن تل ــة، منوه المؤسس
يضــم أكثــر مــن 120 رجــل أمــن مؤهلــون للحفــاظ علــى أمــن وســامة الموانــئ والمناطــق الحــرة علــى مــدار 

الســاعة.

ولرفــع أقصــى درجــات التأهــب والجاهزيــة علــى مســتوى الوحــدات التنظيميــة التابعــة للمؤسســة، أجــرت 
إدارة الأمــن بالمؤسســة 5 تدريبــات وهميــة بالتعــاون مــع الشــركاء فــي هــذا المجــال، حيــث تعمــل إدارة 
الأمــن علــى الارتقــاء بالمســتوى الأمنــي ومواكبــة التغييــرات والتطــورات فــي هــذا القطــاع الحيــوي تماشــياً 
مــع المنظومــة الأمنيــة المحليــة والعالميــة بهــدف تأميــن ســامة المناطــق التــي تقــع تحــت إشــراف 

المؤسســة.
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“Ports, Customs and Free Zone” issues around 3 
Million Security Passes during 2022

"الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة" تصدر نحو 3 
ملايين تصريح أمني في عام 2022
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Our Strategyاستراتيجيتنا

Among our Strategic KPI’s
Percentage of Net Profit Margin:

This KPI aims to measure the net profit for PCFC

من مؤشرات الأداء الرئيسية الاستراتيجية
نسبة صافي الربح:

يهدف هذا المؤشر إلى قياس صافي الأرباح للمؤسسة

Internal News الأخبار الداخلية

3

“Dubai Maritime” Showcases the best practices and safety 
guidelines for leisure marine

International Women's Day

"دبي البحرية" تستعرض أفضل ضوابط وممارسات استخدام 
وسائل الترفيه البحري

اليوم العالمي للمرأة

عقدت سلطـــــــة دبـــي البحريــــــة بمؤسســـــة الموانــــــئ والجمـــــارك والمنطقـــــة الحــــــرة ورشــــــة عمـــــل 
ــة"،  ــات البحريـــــــ ــي الرياضـــــــ ــدمة فــــــــ ــة المستخـــــ ــائل البحريـــــــــ ــتخدام الــوســـــ ــوابط اس ــوان "ضـــــ بعنـــــ
ــارات وبحضـــــــور عــدد مـــــــن ممثلـــــــــي  بمشـــــاركــــــــة وزارة الطاقـــــــة والبنيــــــــة التحتيــة بدولـــــــــــة الإمـــــــ
مــــوانــــــــئ الدولـــــــة والشـــــــركات بالإضافــــــــــة إلـــــى السلطـــــــات البحريــــــــة بدول مجلــــــس التعــــــــــــاون 
ــوى  ــاء بمستـــــ ــة للارتقـــــ ــرة للسلطـــــــــ ــود المستمـــــــــــ ــن الجهـــــ ــة ضمـــــــــ ــي الورشـــــ ــي. وتأتـــــــ الخليجـــــ
الوعـــــــي العـــــــام، وترســــــيخاً لريــادة الدولـــــــــــة كوجهـــــــة بحريــــــــــة آمنــــــــــة ورائــدة للترفيــــــــه البحــــــــــري، 
مــــــــن خــال سعـــــــي السلطــــــــة لحمايـــــــة البيئـــــــة البحريــــــــة، وتعــــــزيز الأمــــــــن والسلامـــــــة البحريــــــــة 

ــة الأرواح. وحمايــــــ

دعت مؤسســـــــة الموانــــــــئ والجمــــــــارك والمنطقـــــــــة الحرة موظفاتهـــــــــــا لزيارة الحديقــــــــة الرقميــــــــة 
الأولـــــــــى مــن نوعهـــــــــا فــي الإمــارات "عالـــــــــــم آيا" وذلك احتفــــــــــــاءً بهــــــــن وبإنجازاتهـــــــــــن بمناسبــــــــــة 
اليــــــــــوم العالمــــــــي للمــــــــرأة، وبهــــــــذه المناسبــــــــة قــــال سعادة سلطان أحمـــــــــد بن سليــــــــم رئيـــــــــس 
ــي  ــع الدولــــــ ــوم المجتمـــــ ــارك اليـــــ ــرة: "نشـــــ ــة الحـــــ ــارك والمنطقــــــ ــئ والجمــــــ ــة المـــــوانــــــــ مؤسســـــ
فـــــــــي الاحتفــــــال بيــــــوم المـــــــرأة العالمـــــــــي لإظهــــــــار مــدى التقديــــــــر والعـــــــرفان بالإنجـــــــازات التـــــــــي 
حققتهـــــــا المـــــــرأة أينمــــــــا كانت، فـــــــــي مسيـــــرة البنـــــــاء والتنميــــــــة للمجتمعـــــات باعتبـــــــارها شــــــريكـــاً 
أساســــــــيًا ومســـــــانداً للرجـــــــل فـــــــي الحقـــــــوق والــــــــواجبات والفــــــــرص.. نحتفــــــــل اليــــــــوم بالمكـانــــــة 
الرفيعــــــــة والمميـــــــزة التــــــــي تبوأتهــــــــا المــــــرأة فـــــــي بناء الأســــــــــرة وتنشئــــــــة المجتمـــــع.. كمـــــا نعتـــــز 
بالدعــــــــم اللامحـــــــدود الـــــــــذي أولتــــــــه القيــــــــادة الرشــــــــيدة لرفعــــــــة مكانــــــــة وقـــــدر المـــــــرأة فــــــــي 
دولـــــــــة الإمـــــــارات العربيــــــــة المتحـــــــــدة تقديراً لدورهـــــــــا المجتمعــــــــي كسنــــــــد للوطــــــــن فـــــــي كـــــل 
مــــــــــجالات الحيـــــــــــاة التربويــــــــــة والعمليـــــــــــة والمهنيـــــــــة.. كــــــــل عـــــام وجميــــــــع نســـــــــــاء الـــعـالـــم 

ــر وسعـــــادة". بخيـــــ

The Dubai Maritime Authority at the Ports, Customs and Free Zone Corporation held a workshop 
titled "Controls for the use of marine crafts used in marine sports", with the participation of 
the UAE Ministry of Energy and Infrastructure (MOEI) and in the presence of a number of 
representatives of the UAE’s ports and companies, in addition to the maritime authorities in 
GCC countries. The workshop comes as part of the Authority's continuous efforts to raise 
public awareness, and to consolidate the country's leadership as a safe and pioneering marine 
destination for marine entertainment, through the Authority's endeavour to protect the marine 
environment, enhance maritime safety and security, and protect lives.

The Ports, Customs and Free Zone Corporation invited its female employees to visit the 
immersive entertainment park, the first of its kind in the UAE, "Aya Universe", in celebration of 
them and their achievements on the occasion of International Women's Day. On this occasion, 
His Excellency Sultan Ahmed bin Sulayem, Chairman of the Ports, Customs and Free Zone 
Corporation, said: “Today, we join the international community in celebrating the International 
Women's Day to express our appreciation and gratitude for the achievements made by women, 
wherever they are, in the process of building and developing societies as equal partners 
with men in rights, duties and opportunities. Today we celebrate the high and distinguished 
position that women occupy in building families and nurturing societies. We are also proud of 
the unlimited support given by our wise leadership to elevate the status and value of women 
in the United Arab Emirates, in appreciation of their societal role as a support for the nation in 
all areas of educational, practical and professional life.. Wishing a very happy Woman's Day to 
every women of this world”.
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Dubai International Boat Show 2023 معرض دبي العالمي للقوارب 2023
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The lioness that adopted a deer

You're Great أنتِ عظيمة
فــي اليــوم العالمــي للمــرأة، هنيئــاً لــكِ فاليــوم يحتفــل العالــم بمــا قدمتيــه مــن إنجــازات وأعمــال جليلــة، ويعتــرف العالــم 

أجمــع أن المــرأة اســتطاعت أن تهــزم كل التحديــات والعقبــات وتحقــق العديــد مــن النجاحــات المتتاليــة.

ــة  ــعى دول ــث تس ــالات، حي ــن المج ــد م ــي العدي ــه ف ــذى ب ــال يحت ــت مث ــازات وأصبح ــن الإنج ــر م ــرأة الكثي ــت الم حقق
ــدة،  ــن الأصع ــد م ــي العدي ــد ف ــال ورائ ــا دور فع ــا وإعطائه ــاء قدراته ــرأة وبن ــن الم ــدة لتمكي ــة المتح ــارات العربي الإم

ــر.  ــي والحاض ــن الماض ــرات بي ــن التغي ــر م ــرأة الكثي ــهدت الم ــك ش ــبب ذل وبس

فــي الســابق كان دور المــرأة يقتصــر علــى بنــاء الأجيــال وممارســة بعــض الحــرف القديمــة ولكــن فــي الوقــت الحالــي 
ــة  ــالات المهني ــي المج ــا ف ــت بصماته ــاء، ووضع ــة الأبن ــة تربي ــب مهم ــام بجان ــن المه ــد م ــرأة العدي ــدى الم ــح ل أصب

ــر.  ــا الكثي ــرطية وغيره ــة، وش ــة، ومهندس ــة، وباحث ــة، وطبيب ــت معلم فأصبح

اســتطاعت المــرأة أن تحــدث تغييــر جــذري فــي العالــم حيــث أن شــأن المــرأة والحفــاظ علــى مكانتهــا وكرامتهــا 
وتوفيــر الحيــاة الســليمة لهــا أصبــح توجهــاً للعالــم، فأصبحــت المــرأة اليــوم عنصــراً مهمــاً فــي كل جوانــب المجتمــع.

أيتها المرأة، أنتِ عظيمة.

حمدة بوعصيبة
محاسب الدفاتر والأصول الثابتة - إدارة المالية

On International Women's Day, congratulations to you. Today, 
the world celebrates your great achievements and deeds, and 
the whole world acknowledges that women were able to defeat 
all challenges and obstacles and achieve many successive 
successes.
Women have achieved many achievements and have become 
an example to follow in many fields, as the United Arab 
Emirates seeks to empower women, build their capabilities and 
give them an effective and pioneering role in many fields, and 

because of that, women have witnessed many changes between the past and the present.
In the past, the role of women was limited to building generations and practicing some 
ancient crafts, but nowadays women have many tasks besides the task of raising children, 
and they made their mark in the professional fields, becoming a teacher, doctor, researcher, 
engineer, policewoman and many others.
Women have been able to bring about a radical change in the world, as women's affairs, 
preserving their status and dignity, and providing them with a healthy life have become 
a trend for the world. Today, women have become an important element in all aspects of 
society.
Women, you are great.

Hamda Buosaiba
Accountant General Ledger & Fixed Assets - Finance Department

Turning Point نــقطــة تــحــول

Name: Abdullah Sultan Al Falasi

 Job Title: Senior Officer Security - Security Department

Brief Introduction:

In 2003, the beginning of my career, I joined Nakheel as a marine inspector until 2005 I joined the 
Ports, Customs and Free Zone Corporation in the Security Department until now. Through my 
work in the corporation, especially in the security department, I gained many experiences in the 
security field, including: gate security, VIP escorts, security clearances, and corporate security 
audits, and the application of the International Code for the Security of Ports and Ships ISPS 
CODE.

Working as a gate security in charge and a security pass in charge, the corporation, through 
meetings with partners and attending training courses, added to me an appropriate atmosphere 
for innovation and creativity, and in 2019 I was chosen to participate in the World Government 
Summit by securing one of the important gates.

What we see and hear through social media channels about the achievements of the Government 
of Dubai in all forums and fields is due to the presence of an exceptional leader, and he is His 
Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum, Vice President, prime Minister and Ruler 
of Dubai. We are an integral part of the distinguished Government of Dubai, as we are a working 
team of His Highness Sheikh Hamdan bin Mohammed bin Rashid Al Maktoum Crown Prince of 
Dubai & Chairman of Dubai Executive Council.

Away from my working life, I love reading and traveling.

الاسم: عبدالله سلطان الفلاسي

المسمى الوظيفي: ضابط أمن أول بإدارة الأمن

نبذة تعريفية: 

فــي بدايــة مســيرتي عــام 2003، التحقــت للعمــل فــي شــركة نخيــل كمفتــش بحــري وذلــك حتــى 2005 ومــن 
ثــم التحقــت بمؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة فــي إدارة الأمــن حتــى الآن. مــن خــال عملــي 
فــي المؤسســة وخصوصــاً فــي إدارة الأمــن اكتســبت العديــد مــن الخبــرات فــي المجــال الأمنــي ومنهــا: أمــن 
ــة  ــق المدون ــركات، وتطبي ــي للش ــق الأمن ــة، والتدقي ــح الأمني ــخصيات، والتصاري ــار الش ــة كب ــات، ومرافق البواب

.ISPS CODE ــفن ــئ والس ــن الموان ــة لأم الدولي

مــن خــال منصبــي كمســؤول أمــن البوابــات ومســؤول قســم التصاريــح٫ أضافــت لــي المؤسســة مــن خــال 
ــة،  ــي الحالي ــي وظيفت ــداع ف ــكار والإب ــباً للابت ــواً مناس ــة ج ــدورات التدريبي ــور ال ــركاء وحض ــع الش ــات م الاجتماع
ــات  ــدى البواب ــن إح ــال تأمي ــن خ ــات م ــة للحكوم ــة العالمي ــي القم ــاركة ف ــاري للمش ــم اختي ــام 2019 ت ــي ع وف

المهمــة.

مــا نــراه ونســمعه مــن خــال قنــوات التواصــل الاجتماعــي عــن إنجــازات حكومــة دبــي فــي كل المحافــل 
والمجــالات هــو بســبب وجــود قائــد اســتثنائي وهــو ســيدي صاحــب الســمو الشــيخ محمــد بــن راشــد آل 
مكتــوم نائــب رئيــس الدولــة رئيــس مجلــس الــوزراء حاكــم دبــي رعــاه الله، ونحــن جــزء لا يتجــزأ مــن حكومــة دبــي 
ــزة فنحــن فريــق عمــل ســمو الشــيخ حمــدان بــن محمــد بــن راشــد المكتــوم ولــي عهــد دبــي، رئيــس  المتمي

ــاه الله. ــذي رع ــس التنفي المجل

بعيداً عن الحياة العملية، فأنا أهوى القراءة والرحلات في وقت فراغي.

أســـــرة  
FamilyPCFC
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A lioness in Northern Kenya has left wildlife experts and the world at large completely perplexed. 
On January 7th 2003, wardens at Samburu National Park spotted a lioness lying down with a 
delicate oryx calf under the shade of an acacia tree. They observed in awe as they saw it groom 
the baby calf and ward off predators. The wardens named the lion “Kamunyak”, which means 
blessed, as this is how they saw the new bond between predator and prey. This untraditional 
event defied all logic and news quickly spread. 

Animal behaviorists assumed she mistook the calf for a lion cub however, when the lioness 
allowed the calf to feed from its mother, this theory was proven wrong. The lioness nursed the 
baby oryx for 2 weeks, nudging it gently across the savannah. Since then, she has been following 
oryx herds and never kills them. ‘When she is hungry, she goes after warthogs instead,’ said 
warden Simon Leirana. 

This goes to show that even in nature, rules that seem to be set in stone, are sometimes 
broken. However, unique to this incident is the defiance of nature, in favor of compassion and 
brotherhood displayed by the lioness and the oryx. 

Feature قصاصة صحفية

The lioness that adopted a deer

This Week: True or false?

The first orange of the world was blue in color

اللبؤة التي تبنت غزالًا

الأسبوع الحالي: صح أم خطأ؟

أول برتقالة في العالم كانت زرقاء اللون

تركــت لبــؤة فــي شــمال كينيــا خبــراء الحيــاة البريــة والعالــم بأســره فــي حيــرة تامــة. فــي الســابع مــن ينايــر 2003، 
رصــد الحــراس فــي حديقــة ســامبورو الوطنيــة لبــؤة مســتلقية مــع رضيــع غــزال تحــت ظــال شــجرة أكاســيا. 
لاحظــوا فــي رهبــة أنهــم رأوا أنهــا تعتنــي بالرضيــع، وأطلــق الحــراس علــى الأســد اســم "كامونيــاك" أي المباركــة 
باللهجــة المحليــة، فهــذه هــي الطريقــة التــي رأوا بهــا الرابطــة الجديــدة بيــن المفتــرس والفريســة. هــذا الحــدث 

غيــر التقليــدي تحــدى كل المنطــق وانتشــرت الأخبــار بســرعة.

ــار الرضيــع شــبل أســد، ومــع ذلــك، عندمــا ســمحت  افتــرض علمــاء الســلوك الحيوانــي أنهــا أخطــأت فــي اعتب
اللبــؤة للرضيــع أن يتغــذى مــن أمــه، ثبــت أن هــذه النظريــة خاطئــة. رعــت اللبؤة الغــزال الصغيــر لمدة أســبوعين، 
ودفعتــه برفــق عبــر الســافانا. ومنــذ ذلــك الحيــن، كانــت تتابــع قطعــان الغــزال ولــم تقتلهــم أبــداً. قــال المأمــور 

ســيمون ليرانــا: "عندمــا تكــون جائعــة، تلاحــق الخنازيــر بــدلًا مــن ذلــك".

يوضــح هــذا أنــه حتــى فــي الطبيعــة، يتــم أحيانــاً كســر القواعــد التــي يبــدو أنهــا ثابتــة فــي الصخــر. ومــع ذلــك، فــإن 
مــا ينفــرد بــه هــذا الحــادث هــو تحــدي الطبيعــة، لصالــح الرحمــة والأخــوة التــي أظهرتهــا اللبــؤة والغــزال.

Photo of the Week

Puzzles & Games 

صورة الأسبوع

 ألغاز وألعاب

الصورة بواسطة: كريستيان موريلو، مصور من ميامي

إجابة الأسبوع الماضي: صح أم خطأ؟

السودان بها أهرامات أكثر من أي بلد في العالم.

صحيح. بينما يوجد في السودان 255 هرماً، مصر بها 
138 فقط

Last week's Answer : True or false? 

Sudan has more pyramids than any country in the world.

True. Whilst Sudan has 255 pyramids, Egypt is known to only 
have 138
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Photography by: Christian Murillo, a photographer from Maimi
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 Call Center  800 990 مركز الاتصال 

@pcfc_dubaiinfo@pcfc.ae www.pcfc.ae

رؤيتنـــــــــــــــــــــــــــا

Our Vision

تعزيــــــــز مكانـــــة دبي كمركـــــــز رائـــــــد مستدام لدعـــــــم القطـــــاع الاقتصادي علــــــــى الــــصعيد الـــــــعالمي.

To sustainably facilitate and promote Dubai as the world’s leading economic sector.

تعــد مؤسســة المــوانئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة إحــدى مؤسســات حكومــة دبي، والتــي تأسســت 
رســميًا في عــام 2001، وتتضمــن عــددا ًمــن الكيانــات والســلطات التــي تعمــل تحــت مظلتهــا. وتشــمل 
التخطيــط والتطويــر -تراخيــص،  الكيانــات جمــارك دبي وســلطة مــوانئ دبي، بالإضافــة إلى دائــرة  هــذه 
وســلطة مدينــة دبي الملاحيــة، ومكتــب الوكيــل الملاحــي للســفن الخشــبية، إلى جانــب إدارة الاســتثمار 

وإدارة الأمــن.

The Ports, Customs and Free Zone Corporation (PCFC) is one of the government 
organizations under the Dubai government, which was officially established in 2001, 
that includes several entities and authorities operating under its umbrella. These 
entities are Dubai Customs, Dubai Ports Authority, in addition to the Department 
of Planning and Development - Trakhees, the Dubai Maritime City Authority, Marine 
Agency for Wooden Dhows, Investment Department, and Security Department.


